

FIGURE 1.17
PROFIL SOMMAIRE DU BRÉSIL, DE L'ARGENTINE ET DU CHILI

	Brésil	Argentine	Chili
Population	156,3 millions	33,5 millions	13,8 millions
PIB de 1993 (en dollars US)	446 milliards de \$	260 milliards de \$	44 milliards de \$*
Importations en provenance du Canada, 1993	772 millions de \$	147 millions de \$	213 millions de \$
Exportations à destination du Canada, 1993	791 millions de \$	116 millions de \$	209 millions de \$

* 1994

Source : *Canada Aims to Establish Trade Broker's Role*, *Financial Post*, 21 janvier 1995, p. 21.

Le Chili sera probablement le prochain signataire de l'ALÉNA. Au cours de chacune des cinq dernières années, le taux de croissance de son économie a été de l'ordre de 5 pour 100. Son PIB par habitant est passé de 1 700 de dollars US en 1988 à plus de 3 100 aujourd'hui; sa population est de 13,9 millions de personnes avec un PIB supérieur à 44 milliards de dollars US. Le Rapport sur la concurrence mondiale de 1993 le classe au cinquième rang des pays nouvellement industrialisés, après Singapour, Hong Kong, Taiwan et la Malaisie. On a surtout noté la performance de ses indicateurs de propension au commerce extérieur, de libéralisation des échanges, d'ouverture aux investissements et de compétence en gestion. Dans le domaine de la politique commerciale, les tarifs douaniers du Chili sont parmi les plus faibles des pays signataires des accords du GATT et il ne conserve qu'un petit nombre de barrières non tarifaires. Ses exportations sont responsables de 30 pour 100 de son PIB.

Les échanges bilatéraux entre le Canada et le Chili étaient de 422 millions de dollars en 1993. Les flux commerciaux entre les deux pays sont pratiquement équilibrés. Les entreprises canadiennes y exportent surtout des produits concernant les ressources, mais l'équipement forestier et minier a réalisé des gains importants depuis 1990. Les autres secteurs d'activité dignes de retenir l'attention sont ceux de la production d'énergie, des communications et des technologies et de l'équipement pour l'environnement. Les investissements directs canadiens au Chili dépassent maintenant les 3 milliards de dollars canadiens et augmentent rapidement. On les retrouve surtout dans le domaine minier où le Chili dispose d'avantages concurrentiels remarquables. Nombreuses sont les sociétés minières canadiennes qui considèrent que le Chili est un pays très intéressant pour faire de la prospection et du développement. Ces investissements miniers canadiens ont fait apparaître des débouchés pour l'équipement minier, pour la technologie et pour les services canadiens dans ce domaine, ainsi que pour l'exportation des compétences canadiennes dans ce domaine.

L'Argentine, avec une population de près de 34 millions de personnes, est le troisième plus important marché d'Amérique latine (après le Brésil et le Mexique). On a évalué son produit intérieur brut à 260 milliards de dollars US pour 1993, en faisant un des marchés les plus riches de la région d'après le revenu par habitant. Le gouvernement du président Carlos Menem a pris des mesures pour venir à bout de l'inflation, contrôler le déficit du secteur public, éliminer la réglementation qui nuisait à la croissance et vendre des douzaines de grandes entreprises qui appartenaient à l'État. L'Argentine a enregistré une forte